

Nota de Prensa

Presidente Hernández en jornada de restauración forestal en Zambrano:

Gobierno trabaja con Alcaldía capitalina para ofrecer soluciones a problemas de suministro de agua

- Mediante esfuerzo económico conjunto, Gobierno central y Alcaldía trabajan para evitar que se repitan en 2020 los problemas de sequía.
- Jornada de restauración forestal en Las Moras (Zambrano) incluye siembra de 5.000 plantas para regenerar 11 hectáreas.
- Programa de reforestación generará miles de empleos a nivel nacional, reafirma el mandatario.

Zambrano (Francisco Morazán), 21 de octubre. El presidente Juan Orlando Hernández continuó hoy con la siembra de plantas como parte del Programa Nacional de Restauración Forestal e informó que se realiza un trabajo mancomunado con la Alcaldía Municipal de Tegucigalpa para afrontar los problemas de suministro de agua que aquejan a la ciudad.

"Ya se tienen importantes proyectos para evitar que los problemas de sequía sigan afectando a la población en general", dijo Hernández en la jornada de restauración forestal realizada en la comunidad de Las Moras (Zambrano), que comprendió la siembra de 5.000 plantas para la regeneración de 11 hectáreas de bosque, actividad que genera 85 empleos.

"Tenemos que empezar a administrar el agua en mejor forma y eso implicó reunirse con el alcalde Tito Asfura, y trabajar en una serie de medidas para garantizar el recurso agua para los próximos años y evitar los problemas ocasionados en este por la extensa sequía", añadió.

Indicó que todas las cuencas que producen agua para Tegucigalpa "las estamos interviniendo, porque existe el fenómeno de que muchos critican que por qué no se adelantó la construcción de represas, sin reconocer que el crecimiento de la ciudad y la población ha sido importante".

"La idea de visibilizar este trabajo (de reforestación) es generar una nueva cultura y conciencia para que tengamos conciencia de cuidar cada gota de agua en las actuales y en las nuevas generaciones", indicó el mandatario.

"El próximo verano será peor que el que vivimos en este año y por eso debemos empezar a administrar mejor el agua desde este día", indicó Hernández, quien reafirmó que hay un plan bien definido por parte de la Alcaldía de Tegucigalpa y el Gobierno para hacer frente a ese inconveniente.

"Hemos apoyado con fondos que va a pagar el Gobierno central en bancos multilaterales para una serie de acciones que permitan la mayor capacidad de acumulación de agua", aseveró el jefe de Casa de Gobierno.

Retener el agua

El titular del Ejecutivo señaló los problemas generados por el cambio climático y la necesidad de cuidar el agua que se genera y hay en la región.

"Queremos que se vea este tipo de programas por los daños que genera el cambio climático y no podemos dejar de decir que junto a Puerto Rico y Myanmar somos los tres países que se ven más perjudicados por este fenómeno natural", dijo.

También expuso que "no podemos esperar que el cambio climático nos genere muchos problemas porque debemos buscar la forma de cuidar el bosque, cuidar el agua, y generar mejor vida para más nuevas generaciones".

Respecto de la conciencia que se debe crear en la población, comentó: "Bien podríamos decir: agua que no has de beber, debes retener. Tenemos que cambiar la forma de hacer agricultura, de cuidar el agua, reforestar cuencas y generar empleo cuidando todas las áreas donde hay árboles trasplantados".

"Hay que cuidar los árboles hasta por tres años, no volvamos a cometer el error de trasplantar y dejarlos que se los coma la maleza. Ahora debemos cuidarlos, asignar zonas para cuidarlas, generando empleo y con ello estamos para contribuir a la generación de agua en todo el país", dijo Hernández.

Sí se puede

El mandatario explicó que se debe tomar ejemplo de otros países y agradecer el respaldo que ofrecen naciones como México, y enfatizó que Honduras ha demostrado que sí es capaz de hacer importantes acciones en favor de la población.

"Israel es una muestra de que se aprovecha el agua al máximo y han logrado incluso hasta desalinizar el agua de mar, porque no quieren depender de las lluvias para contar con agua potable", puso como ejemplo.

Luego agradeció "el apoyo del Gobierno de México para atender más de 15.000 hectáreas de bosque, llegar a 112.000 en lo que resta del año y en tres años sumar 500.000, es una medida ambiciosa pero podemos lograrlo".

"Antes se decía que no podíamos dejar de ser el país más violento del mundo, lo hicimos; se decía que no podíamos atender a los pobres, y lo logramos con Vida Mejor; entonces, sí podemos hacer cosas importantes por el país", dijo.

La jornada se realizó en la reserva forestal de Carías Bermúdez y Corralitos, de Zambrano, donde además de realizar la siembra de plantas se trabajará en regeneración natural en la zona mediante el trabajo unificado del Gabinete Social de la Secretaría General de Coordinación de Gobierno, el Instituto de Conservación Forestal (ICF) y la Comisión Permanente de Contingencias (Copeco).

Empleo y oportunidades

La beneficiaria del Programa Nacional de Restauración Forestal Siria Urbina afirmó que "es hermoso venir y trabajar en esto y es casi como un día de campo. Se abren oportunidades de trabajo y contribuimos a dar vida en este tipo de actividades de restauración forestal".

Paola Álvarez, también beneficiaria, afirmó que, “además de trabajar, tenemos la oportunidad de disfrutar este tipo de actividades; es como un paseo en el que logramos divertirnos y sembramos y cuidamos vida para las futuras generaciones”.

Otro beneficiario, Orlando Cerrato, agradeció al Gobierno “porque contribuimos a reforestar y hasta tenemos empleo las personas mayores, que a veces tenemos problemas para conseguir trabajo”.

Además de la reforestación, se efectuaron labores de mantenimiento a las zonas que se había reforestado en años anteriores, asegurando que estén limpias de maleza, rondas, comaleos, y que permitirán prevenir los incendios forestales.

Con las actividades se garantiza que en estas áreas se establezca el nuevo bosque y se recuperan los bienes y servicios ambientales que el mismo provee a la población en general.

Con esta jornada se generan 85 empleos temporales del Programa Chamba Comunitaria, que se suman a las labores que realizan 200 colaboradores de Protección Civil de Copeco y 20 miembros del ICF

De interés

1. La jornada de Restauración Forestal efectuada hoy forma parte de las 500.000 hectáreas que se van a restaurar en los próximos tres años y que van a permitir la generación de no menos de 112.000 empleos.
2. Durante lo que resta de 2019 se intervendrá en 114.000 hectáreas de bosque, con lo cual se generarán más de 22,000 empleos con recursos propios, pero también a través de alianzas con México, el BID y otros cooperantes.
3. Honduras se decidió a invertir 230 millones de lempiras en el Programa Nacional de Reforestación que se realiza en los departamentos de Comayagua, Francisco Morazán, Olancho, El Paraíso y Yoro, y donde se generará 12.000 nuevas oportunidades de empleo a través del Programa Presidencial con Chamba Vivís Mejor.